

Le scholias tre se déchaisne

Et ben mes amis, c'est pas beau quand les gens se soumettent bêtement à une autorité quelconque. Y vont même jusqu'à commettre des choses horribles pour faire plaisir au patron.

Exemple:

Le psychologue américain Stanley Milgram passe une petite annonce dans les offres d'emploi d'un quotidien: "Cherche un aide pour expériences sur la mémoire." On installe le gars qui se présente devant une machine qui lui permettra de sanctionner les erreurs de l'interrogé par des décharges électriques de 50 à 450 volts.

Seulement, l'interrogé, c'est un comédien professionnel qui doit gémir à 75 volts, supplier à 110 et pousser des cris d'agonie à partir de 300 volts (évidemment la machine est truqué)

On précise seulement au gars que les décharges ne peuvent pas provoquer la mort.

Et allez-y mes enfants! A la première "erreur", coup de levier, cris... ça donne à réfléchir au gars. Le v'là qui montre de la pitié. Alors le patron intervient: "Comment? z'allez pas vous laisser aller à la pitié! Qu'est-ce que c'est que ça, espèce de mauviette! Un peu de courage!"

Et le gars se met à foncer; le levier monte toujours plus haut; les hurlements aussi; ça devient infernal.

Résultat (lisez bien): 2 gars sur 3, et quelle que soit leur catégorie sociale, préfèrent obéir à l'autorité plutôt que d'arrêter les souffrances du cobaye (expérience réalisée sur des centaines d'individus)

Et voilà ce qui se passe quand le respect inconditionnel de l'autorité établie est une valeur morale fondamentale. Salauds d'hommes!

Et maintenant, z'êtes assez grands pour en tirer vous-mêmes les conséquences, non? (pour vous-même et pour vos élèves!)

EFFECTIFS ET TOLERANCE

Donc y a des mecs qui sont pas contents... Par exemple au CES de St Sébastien s/Loire (près de Nantes) et au CES Dolet à Orléans. Et qu'est-ce qui z'ont les enseignants de ces boîtes-là? Et ben, figurez-vous qui z'ont décidé que 25 élèves par classe, ça suffisait amplement pour faire du boulot sérieux, et que les élèves en surnombre seraient placés par roulement en salle d'étude.

Non mais, sont dingues ces gens-là?

Mossieu le Ministre a immédiatement réagi: "Une telle attitude ne saurait être tolérée" Ah! bon! c'est bien quand un ministre réagit comme ça "immédiatement". Par exemple pour créer les postes qui manquent! Mais là y s'agissait de pas tolérer des limitations d'effectifs par les profs!!!

Vous vous rendez compte! Voilà que des enseignants commencent à s'occuper de leurs propres affaires, à vouloir régler eux-mêmes leurs propres problèmes! Comme des petits Lip? Allons, allons! Mossieu le Recteur de l'Académie d'Orléans-Tours (saluez, je vous prie) leur envoie pas dire: "rappeler à ces enseignants qu'il ne leur appartient pas de déterminer, eux-mêmes, les obligations de service qui leur incombent et de forger de toutes pièces les règles aux-

... / ...

quelles ils entendraient se soumettre....." Le scholiastre vous le dit: "Heureusement qu'y a l'autorité!"

Nota: Peut-être que ces gars-là y z'avaient lu le compte-rendu du test de Milgram ... "soumission à l'autorité" (Calmann-Lévy)

CHOISIR "QUE CHOISIR" OU PAS?

Le scholiastre, comme un grand naïf qu'il est, vous avait recommandé de vous abonner à la revue "Que Choisir" (Union fédérale des consommateurs) Oui, mais depuis, y a eu du schproum dans la baraque! C'est difficile de savoir exactement...y semble qu'y a des membres du Conseil d'Administration qui voudraient rapprocher la revue des préoccupations de la politique gouvernementale. D'autre part y avait une alliance avec d'autres associations (belges, hollandaises, anglaises) Qu'est-ce que ça valait? Nous autres, les p'tits couillons de la base, on sait pas! Alors le scholiastre a pris sa plus belle plume et ...a posé des questions à Mossieu le Président...lequel justement vient de lui demander un réabonnement par anticipation. On vous dira ... quand on aura des informations! (Rien sur "l'affaire" dans les deux derniers numéros!!!)

LE MINISTRE ... ET L'ENGOUEMENT ...

Lu dans "Le Monde" du 26.10.74: "M. René Haby, ministre de l'Éducation souhaite que cesse cet engouement de tant d'étudiants pour des études dont le principal attrait est pour eux la valeur sociale qui s'y rattache..." Oui, oui vous avez bien lu, c'est le minist' qui dit ça!

Bon! vous savez maintenant ce qui vous reste à faire! Plus vous dégoûterez vos élèves des études et plus votre note de mérite sera élevée!

Remarquez que ça l'empêche pas (le minist') de prôner la rénovation pédagogique, la formation continuée, les classes à programme allégé (ex-transition) etc ... etc ...

ENCORE UN ... QU'EST PAS CONTENT!

Ca fait quelques années que le scholiastre a "de l'engouement" pour l'économiste J.K. Galbraith. D'abord il manie l'humour (c'est rare dans la branche). Ensuite il prétend que: "ce sont les grandes compagnies industrielles qui mènent le jeu politico-économique des Etats-Unis et peu à peu celui du monde développé. Le consommateur, l'Etat, n'ont que de faux pouvoirs, investis qu'ils sont par l'énorme machinerie de la société anonyme moderne gérée par la "techno-structure" dont le souci est de planifier autant que faire se peut le comportement du public et celui de l'Etat".

Et le gars, qui sait de quoi y cause (ancien diplomate, issu de la haute bourgeoisie), demande dans son dernier bouquin "science économique et intérêt général" (Gallimard) de remettre en cause tout le système éducatif "où trop souvent on associe le revenu et la consommation à la réussite"

Point à la ligne!

Fermez le ban! ...et ouvrez l'oeil!

OHE, LES COPAINS....

Si jamais y vous reste quelques centimes en fin de mois, pourriez les envoyer à notre trésorier pour payer un ou deux boulons de la Gestetner récemment achetée pour tirer C.P.F. Y a du déficit en l'air ... malgré l'inflation!

Le scholiastre!